

# Análisis de Las Medias Rojas

un cuento trágico escrito por Emilia Pardo Bazán

## Simbología

Sin duda, el símbolo principal del cuento es las medias rojas que lleva la muchacha.

Para mí, este símbolo introduce la ambigüedad. Yo creo que Bazán usa las medias rojas para representar el tema de independencia de las mujeres. En el cuento, Ildara trata de sobrevivir en un mundo de machismo. En esta sociedad las mujeres tienen que quedarse en casa para cuidar a los niños, preparar la comida y complacer al amo de casa. Como dice el tío de Ildara, <<¡Cluecas andan las gallinas que no ponen!>>

La moza, Ildara, lleva las medias rojas para distinguirse de las otras mujeres de su época. Cuando el tío descubre que su sobrina trata de liberarse del machismo, él le dice a ella, <<¿Ya te cansaste de andar descalza de pie y pierna como las mujeres de bien?>> Para luchar contra la igualdad de mujeres el tío le hace mucho daño a ella.

Las medias actuales no le molestan tanto como sus ideas de independencia.

Sin embargo, el símbolo de las medias rojas puede describir otras cosas. Por ejemplo, muchas veces el color rojo refiere a la pasión, la tentación, y la inmoralidad sexual. Para el tío, las medias rojas podrían significar que la muchacha se comporta con promiscuidad.

## Otros símbolos:

Para Ildara, la llama es un símbolo de sus deseos y sueños de porvenir. Cada día ella lleva la leña y prepara el fuego. Ella prepara el fuego como también prepara sus planes de escaparse. El fuego es un símbolo de su esperanza de porvenir. Nunca se extingue. (Pues, al final, sí, se extingue)

La humareda acre de la leña es un símbolo de la maldad de una sociedad dominada por varones. Esta tipo de sociedad <> El varón y la mujer deben trabajar juntos en

una sociedad nueva, una sociedad de igualdad de los dos sexos.

**¿Por qué tan serio?**

¿Por qué leemos estos cuentos tan trágicos? ¿No existen cuentos donde el bien triunfa?  
No, no. Solo existen estas historias trágicas que tratan de dejarnos deprimidos. El mundo real está lleno de maldad. ¿Porque pensamos tanto de la maldad en nuestro corazón?